
 

 

 

  

 

VERBALE 5/2023 

 

Assemblea del Comune di Bregaglia, sala riunioni, 22.06.2023, alle ore 20:00. 

 

Sono presenti 47 cittadine e cittadini con il diritto di voto e 2 senza. 

 

Quali scrutinatori sono eletti: Gaudenzio Vincenti e Gian Andrea Scartazzini 

 

Ordine del giorno: 

 

1 Saluto e informazione merito i verbali del 23 febbraio 2023 e 23 marzo 2023 

2 Rendiconto 2022 del Comune di Bregaglia: 

a) approvazione accantonamento CHF 1.25 Mio. per progetto di ristrutturazione del  

     Centro sanitario Bregaglia 

b) approvazione del rendiconto 2022 del Comune di Bregaglia 

3 Centro sanitario Bregaglia: rapporto 2022 

4 Contratto con la Kraftwerke Hinterrhein AG per la frazione di Soglio 

5 Centrale idroelettrica di Bondo, ricostruzione presa d'acqua al Prä: accordo con 

ewz e Cantone sul valore residuo 

6 Comunicazioni 

7 Varia 
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1 Saluto e informazione merito i verbali del 23 febbraio 2023 e 23 marzo 2023 

 

Alle ore 20:00 il sindaco, con il benvenuto a tutti, apre l’assemblea. 

 

La convocazione è stata affissa sugli albi comunali e pubblicata sul sito del Comune di Bregaglia. 

L’ordine del giorno è tacitamente approvato. 

 

I verbali delle assemblee del 23 febbraio 2023 e 23 marzo 2023 sono stati pubblicati come previsto 

dall’art. 11, cpv. 2 della Legge sui comuni GR. Entro il termine di 30 giorni non sono entrate 

osservazioni. I verbali sono quindi approvati. 

 

 

2 

Rendiconto 2022 del Comune di Bregaglia: 

a) approvazione accantonamento CHF 1.25 Mio. per progetto di ristrutturazione  

     del Centro sanitario Bregaglia 

b) approvazione del rendiconto 2022 del Comune di Bregaglia 

 

Richiesta 

Visto il buon andamento dovuto ad entrate straordinarie non preventivabili e considerando gli 

investimenti pianificati per i prossimi anni ed i progetti in corso, si è deciso di proporre 

l'accantonamento CHF 1.25 Mio. (nel 2021 CHF 1 Mio.) per il progetto di ristrutturazione del Centro 

sanitario Bregaglia. 

 

Il sindaco fa una breve sintesi dei vari rami contabili. 

 

Il conto economico 2022 del Comune di Bregaglia chiude, salvo l’approvazione dell’accantonamento 

di CHF 1.25 Mio., con una maggior entrata di CHF 5'895 (2021: CHF 9'561). Gli investimenti netti 

ammontano a CHF 3'030'948 (2021: CHF 3'066'102). Il finanziamento proprio (cash flow) 2022 è 

di CHF 2'688'956 (2021: CHF 3'125'752). 

 

Il sindaco passa la parola al responsabile finanze per la presentazione del rendiconto 2022.  

 

Alessandro Salmina indica le cifre del conto economico a tre livelli: spese d’esercizio, ricavo 

d’esercizio, risultato dal finanziamento, risultato operativo (1° livello), risultato straordinario (2° 

livello) e risultato globale del conto economico (3° livello). Nel 2022 abbiamo avuto un totale delle 

spese di CHF 21.3 Mio. e dei ricavi d’esercizio un totale di CHF 22.3 Mio. mentre nel 2021 spese 

per CHF 21.5 Mio. e ricavi CHF 22.1 Mio. con una differenza di 0.48 % nei costi e ricavi 0.68%. 

 

Vengono indicate brevemente le varie differenze che ci sono state tra il 2022 e il 2021.  

 

Per mano di un grafico vien visualizzato lo sviluppo dei ricavi dalle imposte degli ultimi 4 anni. Fare 

delle previsioni mirate è molto difficile, in particolare per le entrate da imposte sul cambio possesso 

e sul plusvalore fondiario. 

 

Si passa alla valutazione del grado di autofinanziamento, punto molto importante anche nei 

confronti del Cantone. Se non avessimo nessun altro progetto, oggi come oggi si potrebbe dire che 

stiamo finanziariamente bene. Questo però non è il caso. Per i prossimi 6 anni sono previsti 

investimenti netti di ca. CHF 33 Mio. Con l’autofinanziamento ne creiamo soltanto la metà, vale a 

dire CHF 15 Mio. Inoltre gli investimenti previsti, per la maggior parte, sono investimenti senza 

ricavi e che portano più costi e per di più non sono sussidiati. 

 

A fine 2021 avevamo un patrimonio netto di CHF 9.49 Mio., vale a dire ca. CHF 6'012 per abitante. 

Nel 2022 questo ammontava a CHF 5'832 per abitante. Nel 2023 si abbasserà ancora e la tendenza 

per i prossimi anni è di raggiungere un indebitamento netto per abitante di ca.               CHF 5'000.  

 

Si passa alle cifre del bilancio. 
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Attivi 

CHF 21'339'622 beni patrimoniali, +12% (aumento dei debiti con la banca) 

CHF 24'778'733 beni amministrativi, +7%  

 

Passivi 

CHF 12'188'665 capitale di terzi, +27.5% (aumento impegni finanziari a lungo termine) 

CHF 33'929'690 capitale proprio, +4% 

 

Finanziamenti speciali: 

acquedotto  + CHF 41'644  (saldo 31.12.2022: CHF -22'805.49) 

acque luride  - CHF 137'304  (saldo 31.12.2022: CHF -48'377.44) 

rifiuti + CHF 27'803  (saldo 31.12.2022: CHF 1'060'102.23) 

azienda elettrica  + CHF 165'993  (saldo 31.12.2022: CHF 2'065'181.65)  

 

Prefinanziamenti (saldo 31.12.2022): 

contributo progetto CSB, CHF 2.25 Mio. (+ CHF 1.25 Mio.) 

magazzini comunali Bondo, CHF 642'273.55 

 

Il contabile ritorna brevemente sulle previsioni per i prossimi anni del grado di autofinanziamento. 

Come già indicato, gli investimenti netti previsti sono molti, ca. CHF 33 Mio. per i prossimi anni. 

Per il futuro abbiamo circa CHF 2.5 Mio. di autofinanziamento a disposizione. Questo importo è però 

soltanto la metà dell’importo che abbiamo bisogno ogni anno per coprire gli investimenti previsti. 

Infatti già dal 2023 avremo un grado di autofinanziamento previsto del 59%, nel 2024 del 51%, 

nel 2025 del 42%, nel 2026 del 47%, nel 2027 del 68% e nel 2028 del 53%. Una media comunque 

molto bassa e non sufficiente. 

Bisogna cercare di avere un autofinanziamento più alto, sicuramente i CHF 2.5 Mio. sono scarsi e 

per investire non bastano per finanziare un così alto livello di investimenti. 

 

Il sindaco riprende la parola e come spiegato dal contabile, nonostante un accantonamento di CHF 

1.25 Mio., le previsioni per il futuro non sono rosee. Il municipio ha già preso alcuni provvedimenti. 

 

La parola passa al presidente della commissione di gestione, Tobias Eichelberg che legge il rapporto 

di revisione. La commissione di gestione propone all’assemblea comunale di approvare il rendiconto 

2022 incluso l’accantonamento di CHF 1.25 Mio. per il progetto di ristrutturazione del Centro 

sanitario Bregaglia. 

 

Discussione 

 Anziché fare ricerche per finanziamenti esterni si potrebbe forse iniziare a risparmiare.  

- 6190.3112.00 abbigliamento di servizio, CHF 16'442 (+ CHF 4'000) non sono un po’ tanti? 

- 7201.3300.00 ammortamenti ordinari, preventivati erano CHF 700'000, contabilizzati              

CHF 235'034, come mai? 

Risposta: merito i costi per abbigliamento di servizio il sindaco ricorda che ci sono delle regole 

da rispettare dettate dalla SUVA. La sicurezza sul lavoro è uno degli ultimi punti dove 

risparmiare. Il contabile spiega invece che merito l’ammortamento è stato rivisto il sistema con 

il Cantone e si è suddiviso su più anni. 

 

Si passa alle votazioni: 

 

a) approvazione accantonamento CHF 1.25 Mio. per progetto di ristrutturazione del 

Centro sanitario Bregaglia 

 

Decisione 

Votazione: con 41 sì, 0 no e 7 astenuti la richiesta di accantonamento di CHF 1.25 Mio. per il 

progetto di ristrutturazione del Centro sanitario Bregaglia è approvata. 

 

b) approvazione del rendiconto 2022 del Comune di Bregaglia 

 

Decisione 

Votazione: con 42 sì, 0 no e 6 astenuti il rendiconto 2022 è approvato. 
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3 Centro sanitario Bregaglia: rapporto 2022 

 

Richiesta 

Il presidente della commissione di gestione del Centro sanitario Bregaglia (CSB) Maurizio Michael 

presenta il rapporto 2022 del CSB. 

 

Reparto acuto e casa di cura 

Reparto acuto: 4 letti riconosciuti, i giorni di cura forniti sono diminuiti. Negli anni 2020 e 2021 

l’occupazione dei letti era maggiore data la pandemia da Covid-19.  

Casa di cura: 36 letti riconosciuti, l’occupazione è stata maggiore dalle disponibilità. Questo perché 

il CSB ha a disposizione alcune camere in più dal numero di letti riconosciuti dal Cantone.  

 

Nel 2022 per il reparto acuto il CMI (case mix index) è sceso da 2.039 a 1.005. I casi sono stati 

meno complessi e di conseguenza con meno durata.  

 

Il totale dei ricoveri è aumentato di ca. 3'000 giorni di cura forniti per un totale di 15'367 (2021: 

12'362). 

 

Fisioterapia e studio medico 

L’aumento delle prestazioni nel reparto della fisioterapia prosegue anche nel 2022.  

 

Un buon successo si registra anche nello studio medico grazie alla presenza della dott.ssa Magnini 

con la quale si è trovata una continuità. 

 

Spitex 

Lo sviluppo è stabile. Si registrano più pazienti e più visite, per contro le ore di cura e l’aiuto 

domestico sono stabili.  

 

Pronto soccorso 

Le uscite in emergenza sono calate da 64 nel 2021 a 42 nel 2022. Questa posizione non è 

programmabile. 

 

Dipendenti 

A fine 2022 il CSB impiegava 117 dipendenti per un totale equivalente di 79.6 impieghi al 100% 

(2021: 71.2). 

 

Conto economico 

L’anno 2022 ha registrato un utile di CHF 1'469'656 (+32%). 

 

Ampliamento CSB, progetto Silhouette 

Durante l’inverno scorso c’è stata l’esposizione dei progetti. La giuria degli esperti ha assegnato il 

progetto vincitore allo studio d’architettura Iseppi Ganzoni AG di Thusis. 

 

I costi del progetto sono preventivati a ca. CHF 15 Mio. 

 

- 1a tappa 2023 sostituzione impianto riscaldamento e emergenza 

- 2a tappa  edificio nuovo + allungamento verso ovest 

- 3a tappa  risanamento dell’edificio Ganzoni 

 

Studio medico a Maloja 

Nel dicembre 2022 è stato aperto lo studio medico a Maloja. Da subito le prestazioni per la 

fisioterapia sono state molto richieste. Per lo studio medico ci vuole ancora un po’ di tempo per 

raggiungere la frequenza prevista.  

 

Una delle grandi sfide degli ultimi anni è stata la ricerca di medici per coprire tutti i bisogni. 

Fortunatamente siamo riusciti pian piano a raggiungere una situazione di stabilità con la 

responsabile dott.ssa Magnini affiancata da diversi medici. 
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Discussione 

 I medici presenti al CSB sono medici di famiglia o specialisti? 

Risposta: agiscono come medici nello studio medico, in parte hanno delle specializzazioni, ma 

operano quali medici generici e coprono le funzioni per lo studio medico. 

La dott.ssa Magnini precisa le specializzazioni dei medici presenti al CSB. 

 

 

4 Contratto con la Kraftwerke Hinterrhein AG per la frazione di Soglio 

 

Richiesta 

Ueli Weber, vicesindaco e responsabile per il dicastero, introduce la trattanda indicando gli obiettivi 

principali della richiesta. 

 

Il tema dell'energia è caratterizzato da un'alta densità di regolamenti, processi complicati e contratti 

estesi. Ciò rende la gestione attiva impegnativa e dispendiosa in termini di tempo. 

Come previsto dalla strategia presentata l’anno scorso, il municipio persegue costantemente 

l'obiettivo di semplificare i processi, rinnovare i contratti e ridurre così la complessità per le 

generazioni future. In questo contesto, all'inizio del 2022 il municipio ha avviato dei negoziati con 

KHR per integrare il caso speciale di Soglio nell'area di approvvigionamento di ewz, senza 

ovviamente mettere in discussione la concessione esistente. 

 

L’ex-comune di Soglio vien fornito di energia dalla KHR, mentre il resto del territorio comunale vien 

fornito da ewz. La rete di distribuzione locale e l'illuminazione pubblica di Soglio sono di proprietà 

di KHR. In tutto il resto del territorio comunale, invece, sono di proprietà del comune. 

Tuttavia, KHR non è attiva a Soglio, ma ha stipulato contratti con ewz per assumere tutti i lavori di 

manutenzione, rinnovo, espansione e in caso di problemi. Questo crea una complicata relazione 

triangolare, che comporta anche un notevole lavoro aggiuntivo per tutte le parti. 

 

In seguito a lunghe e dure trattative è stata trovata una soluzione valida e orientata al futuro.  

 

Va sottolineato che l'accordo, vantaggioso per il Comune di Bregaglia, è stato possibile solo grazie 

alla straordinaria disponibilità di ewz di essere disposto a fornire energia per Soglio alle stesse 

condizioni come il resto del comune. 

 

1. Trasferimento dell'infrastruttura di rete 

L'Azienda Elettrica Bregaglia (Comune di Bregaglia) rileverà da KHR tutti gli asset dell'infrastruttura 

di rete locale e dell'illuminazione pubblica di Soglio al valore contabile effettivo al 31.12.2023.  

 

Prezzo di acquisto di CHF 156'968.80 (escl. IVA) 

 

2. Rimunerazione per i costi di allacciamento, gestione e manutenzione risparmiati 

Il trasferimento dell'infrastruttura di rete concordato in precedenza comporta per KHR un risparmio 

annuo sui costi di allacciamento, gestione e manutenzione fino al termine del periodo di 

concessione. Totale costi annuali CHF 87'136.20.  

 

Valore attuale dei costi annuali per il periodo dal 2024 al 2042 (scadenza della concessione) al 

31.12.2023: CHF 1'309'992. 

 

Ricapitolando KHR versa al Comune di Bregaglia una tantum di CHF 1'153'023.20. 

 

3. Monetizzazione del beneficio dell'energia in concessione 

Il presente accordo monetizza gli obblighi derivanti dal contratto di concessione di KHR nei confronti 

del Comune di Bregaglia (energia in concessione). Il Comune di Bregaglia rinuncia al diritto di 

acquistare la propria quota di energia in concessione da KHR in cambio di una compensazione 

finanziaria periodica. Questo volume di energia è stato fissato a 3.0 GWh/anno. 

Il prezzo medio di acquisto pagato a KHR negli ultimi 10 anni è 4.56 cts/kWh. ewz ha accettato di 

fornire energia alla frazione di Soglio allo stesso prezzo di 7.25 cts/kWh del resto del comune, anche 

se ewz addebita a terzi una media di 14.5 cts/kWh. Di conseguenza, il Comune di Bregaglia pagherà 

2.69 cts/kWh o un totale di circa CHF 80’000 in più all'anno per l'energia di Soglio dal 01.01.2024. 
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In cambio KHR trasferirà un rimborso annuo al Comune di Bregaglia sulla base di vari parametri. 

 

KHR rimborserà al comune la differenza del prezzo di energia definito sul mercato internazionale e 

4.56 cts/kWh per un volume di 3.0 GWh. Se il prezzo di mercato è uguale o inferiore a 4.56 cts/kWh, 

il rimborso verrà sospeso. Per rimborso annuo ci si è accordati che KHR tiene il 5% del prezzo 

dell’energia venduta mentre il 95% vien versato al comune. Di cui il comune versa il 25% a ewz, 

in quanto ewz garantisce lo stesso prezzo dell’energia anche per Soglio. 

 

In un modello di sviluppo dei prezzi dell'energia calcolato in modo conservativo il Comune di 

Bregaglia otterrebbe comunque un profitto netto totale di più di CHF 200'000 nel corso della durata 

dell'accordo. 

 

Prossimi passi 

 

22.06.2023 approvazione da parte dell’assemblea comunale Bregaglia 

 

29.06.2023 approvazione da parte del consiglio di amministrazione GKH 

 

ottobre 2023 approvazione da parte del Governo del Cantone dei Grigioni 

 

01.01.2024 entrata in vigore 

 

Discussione 

 Se ha capito bene al comune vengono versati CHF 1'153'023 sulla base di calcolo per 19 anni. 

Al comune invece tocca pagare CHF 80'000 p.a.. Questo significa che ogni anno abbiamo una 

perdita di ca. CHF 20'000. Aggiungiamo la parte annua di CHF 200'000 e ne risulta per il comune 

una perdita annua di CHF 10'000.  

Risposta: questi calcoli non sono corretti. È giusto che paghiamo CHF 80'000 all’anno di più per 

l’energia, questo per la differenza prezzi KHR e ewz. I CHF 200'000 è profitto netto totale. I CHF 

200'000 rappresentano un profitto netto per l'intero periodo di 19 anni, in cui sono già stati 

dedotti i costi aggiuntivi annuali di CHF 80'000 e con un'ipotesi conservativa del prezzo 

dell'elettricità sul mercato. Un importo ancora più alto è abbastanza realistico. Questo profitto si 

aggiunge al versamento da parte di KHR di CHF 1'153'023. 

 

Il vicesindaco ripete i dettagli dei calcoli: il pagamento unico per l’acquisto dell’infrastruttura 

ammonta a CHF 156'968.80. I costi medi degli ultimi anni sono calcolati a CHF 87'136.20. Il 

pagamento unico è stato calcolato sulla base di 19 anni (2024 – 2042), incluso il rincaro. 

 

3 GWh/anno non devono più venir forniti e rimangono a KHR per il libero mercato.  

 

 Il contratto con KHR è previsto fino al 2042, mentre con ewz nel 2021 abbiamo fissato un 

contratto per 10 anni, questo contratto rimane? 

Risposta: questo è anche già stato discusso con ewz. Non è ancora definito, ma la probabilità 

che ewz mantenga lo stesso contratto è alta. Anche il contratto di fornitura dev’essere adattato, 

va integrato Soglio. 

 

 Premette che non capisce molto, ma ritiene chiaro che la KHR firmerà un contratto soltanto se 

ci guadagna anche lei. Prega il municipio di rivedere la cosa e propone all’assemblea comunale 

di rimandare la trattanda. 

Risposta: il vicesindaco indica che ha approfondito molto il tema e il risultato proposto è per noi 

una buona soluzione. Comprende che ci siano delle insicurezze per una cosa così complicata. 

 

 Complimenti al municipio per il lavoro svolto. Capisce le preoccupazioni esposte. L’assemblea 

comunale ha il compito di valutare i vantaggi per il comune. È chiaro che due partner cercano 

soluzioni che vadano bene per tutte e due. KHR si libera di accordi forzati e il comune ha vantaggi 

economici e di snellimento. Propone di decidere questa sera. 
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 Un municipale tiene ad indicare all’assemblea comunale che quando la richiesta è stata 

presentata al municipio ha fatto la stessa domanda critica. Il municipio si è poi preso il tempo 

per approfondire e dichiara che oggi può sostenere la proposta.  

 

 Qual è la posizione di ewz?  

 

 Le cifre sono difficili da capire. Come pure i calcoli. Dobbiamo avere fiducia a chi si è impegnato 

per questo accordo. KHR ha una certa grandezza e non pensa che voglia approfittare e trarre 

chissà che vantaggio da un piccolo comune. Anche con ewz si stanno cercando soluzioni per 

migliorare la situazione. Propone anche lui di accettare il contratto con KHR.  

 

Il vicesindaco precisa che non ha fatto solo lui i calcoli, ma il municipio è stato seguito da un legale 

specializzato in questi contratti.  

 

Il sindaco aggiunge che si è trovati il momento giusto con KHR per discutere su questo 

cambiamento. Se aspettiamo altri tempi possono cambiare idea. Se riusciamo a semplificare i 

processi per le questioni dell’energia, ci facilita di molto la gestione. Essere proprietari e gestori 

della rete è molto importante.  

 

Decisione 

Votazione: con 1 voto a favore per rimandare la trattanda e 41 voti astenuti la decisione di 

approvazione del contratto non vien posticipata. 

 

Votazione: con 43 sì, 0 no e 5 astenuti il contratto con la KHR AG è approvato. 

 

 

5 
Centrale idroelettrica di Bondo, ricostruzione presa d'acqua al Prä: accordo con 

ewz e Cantone sul valore residuo 

 

Richiesta 

ewz ha deciso di ristrutturare l’impianto idroelettrico di Bondo con una produzione annua di 18 

GWh, inutilizzabile in seguito alla frana del pizzo Cengalo, per un costo di oltre CHF 10 Mio. Il 

permesso di costruzione è stato rilasciato ed i lavori sono iniziati. La presa d'acqua Prä, 

completamente distrutta, dovrà essere ricostruita totalmente. I costi necessari, pari a quasi CHF 5 

Mio. non potranno essere completamente ammortizzati entro la fine della concessione, nel 2039. 

Per questo motivo, ewz ha chiesto al Comune ed al Cantone di stipulare un accordo sul valore 

residuo.  

 

Dopo aver informato l’assemblea su quanto previsto dalla Legge sulle forze idriche merito una 

riversione degli impianti, il municipale responsabile per il dicastero dell’energia, Ueli Weber, indica 

i punti principali dell’accordo trovato con ewz e Cantone che si basano sulla Legge sui diritti d’acqua 

del Cantone dei Grigioni, art. 30. 

 

- Più della metà, ovvero circa CHF 5,5 Mio, dei costi di costruzione totali previsti, che ammontano 

a oltre CHF 10 Mio, sono destinati alla nuova presa d'acqua. 

 

- Questi costi non rientrano nei normali lavori di manutenzione o rinnovo, ma sono da intendersi 

come lavori di modernizzazione e ampliamento. Solo che rendono l'impianto nuovamente 

operativo. 

 

- Fino al termine della concessione, nel 2039, questi costi possono essere ammortizzati solo per 

un quarto del periodo di ammortamento di 60 anni. 

 

- Al termine della concessione rimane un valore residuo del 75% o circa 4,1 milioni di franchi.  

 

- Il valore residuo definitivo sarà determinato sulla base della dichiarazione finale dei costi di 

costruzione. 
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- Affinché ewz possa avere la sicurezza che anche questo valore residuo venga preso in 

considerazione al termine della concessione, è necessario concludere un accordo tra il Comune, 

il Cantone e l'ewz, che definisca la procedura. 

 

- Poiché questo accordo diventa parte integrante della concessione in corso, l'assemblea comunale 

deve approvarlo in conformità alla Costituzione. Il municipio può quindi firmare l'accordo. 

 

Il sindaco precisa che in base a come decide il cantone può essere che la questione deve passare 

per votazione per urna. Questa sera votiamo sperando che sia definitiva, se invece vien deciso dal 

cantone che dobbiamo andare per urna, procederemo. 

 

Discussione 

 Parla quale direttore di ewz Bregaglia: gli investimenti sono molto alti e se calcoliamo con il 

periodo di ammortamento (60 anni) non è redditizio. Per questo dobbiamo trovare un accordo 

con il comune e il cantone. Il cantone ha segnalato che sono d’accordo con il progetto.  

 

 E se oggi l’assemblea comunale non approva l’accordo cosa succede? Ewz ha già cominciato i 

lavori.  

Risposta: devono comunque esserci delle motivazioni per non accettare questo accordo. 

Naturalmente questo porterebbe ewz in una situazione scomoda. Lo spazio di manovra in questi 

casi non è grande. 

 

 Se sta sera diciamo sì e poi il cantone ci impone di portare per urna e poi esce un no cosa 

facciamo?  

Risposta: l’oggetto deve passare per l’assemblea prima di andare per urna. 

 

Decisione 

Votazione: con 43 sì, 0 no e 5 astenuti l’accordo con ewz e il Cantone è approvato. 

  

 

6 Comunicazioni 

 

 Prossime assemblee: 

31 agosto 2023 (lottizzazione zona Crott, leggi comunali) 

26 ottobre 2023 (strategia sull’energia ed evtl. riconcessione con ewz) 

 

 Elezioni comunali: 

3 settembre 2023 con la nuova forma: 1 sindaco, 4 municipali, 3 membri della commissione di 

gestione e 2 supplenti della commissione di gestione 

 

Il sindaco informa che non si ricandidano più i municipali Stefano Maurizio, Remo Capadrutt e 

Daniele Giovannini. Mentre il sindaco Fernando Giovanoli e i municipali Ueli Weber e Jon Bischoff 

si mettono nuovamente a disposizione per il municipio. Il municipale Gianluca Giovanoli non ha 

ancora preso una decisione. 

 

I tre membri della commissione di gestione devono terminare il loro mandato per raggiungimento 

del limite di durata del mandato. 

 

 Lavori sentiero Sciora: 

I lavori sono iniziati grazie ad un gruppo di volontari.  

 

 Sondaggio rilievo edifici Vicosoprano e Maloja: 

In questi giorni i proprietari di edifici dei paesi di Vicosoprano e Maloja hanno ricevuto un 

questionario per un sondaggio riguardante gli impianti di riscaldamento. Il municipio vuol fare 

uno studio per un progetto di teleriscaldamento e per questo sono necessari questi dati.  
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 Sondaggio infrastrutture Maloja: 

In collaborazione con il “Bregaglia Lab” della Scuola universitaria professionale dei Grigioni, BET 

ha lanciato un sondaggio per una valutazione delle infrastrutture a Maloja.  

È infatti prevista la ristrutturazione delle infrastrutture esistenti e la realizzazione di nuovi 

progetti. Questo programma di ristrutturazione e di costruzione di nuovi progetti interesserà 

diversi gruppi di persone, in particolare i residenti e i proprietari di seconde case, ma anche i 

turisti e i lavoratori stagionali che hanno un legame con Maloja.  

 

 Scuole di Bregaglia: partenze e arrivi 

Partenze 

- Franca Vener, ausiliaria 

- Mirta Mainente, cuoca (pensionamento) 

- Mario Krüger, insegnante (pensionamento) 

- Fernando Tiberini, insegnante 

- Gabriela De Tann, insegnante 

- Daniela Rota, insegnante 

 

Arrivi 

- Romana Martinelli, cuoca 

- Marianne Negrini, insegnante 

- Luca Pitsch, insegnante 

- Ursina Lehner, insegnante 

- Ilaria Succetti, insegnante 

- Simona Rauch, pastora (rientro) 

 

 

7 Varia 

 

 Insicurezza strada Plaun da Lej - Sils: 

Vengono chiesti aggiornamenti merito lo stato di chiusura strada Plaun da Lej – Sils?  

Risposta: eventi preoccupanti che dimostrano che la problematica tra Bregaglia e Engadina non 

è soltanto un problema soltanto invernale, ma sempre più anche estiva. È stato posizionato un 

nuovo radar per misurazioni collegato a semafori. A lungo termine si parla di una galleria da Sils 

Föglias fino a un po’ prima di Plaun da Lej. Questo si basa sulla proposta presentata 4 anni fa, 

elaborata e presentata alle organizzazioni ambientalistiche. Sono entrate alcune considerazioni 

e l’Ufficio tecnico cantonale ha deciso di prolungare la galleria. Il progetto sarà pronto entro fine 

luglio. Partiranno in seguito le procedure amministrative necessarie. Si prevedono tempi lunghi 

per passare tutta la procedura (piano direttore, approvazione del progetto, verifica di 

opposizioni, priorità cantonali, ecc.). Si parla sia il progetto più grande mai realizzato, totale cosi 

300 Mio di franchi. Una delegazione di gran consiglieri ha incontrato la signora Maissen del 

Governo per incitare alla necessità di questo progetto. La caduta del grande masso ci ha aiutato.  

Il finanziamento è possibile. Il fondo per la costruzione delle strade permette la realizzazione di 

questo progetto. 

 

 Scadenza contratti concessione ewz 2039: 

Un gruppo di lavoro sta valutando questi contratti. Con la riversione cantone e comune diventano 

proprietari. Queste discussioni prenderanno tempo (tecniche, ambientali, ecc.). Questioni 

importantissime con opportunità per il nostro comune. Sono direttamente coinvolti il sindaco e 

il vicesindaco. Spera vivamente si riesca a trovare una soluzione non solo per il comune, ma 

anche per ewz.  

Risposta: sono previste informazioni per questo tema il 26 ottobre. La strategia sull’energia 

elaborata dal municipio verrà presentata e messa a disposizione per una consultazione.  
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Alle ore 22:30 il sindaco chiude l'assemblea comunale.  

 

 

Per il Municipio: 

 

 

 

 

Fernando Giovanoli, sindaco  Giulia Giovanoli, segretaria comunale 

 


